

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO I

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, MIÉRCOLES 12 DE NOVIEMBRE 1902

NÚMERO 138

PAGES HERMANOS

SUCESORES

Hay siempre en este Almacén un completo surtido de abarrotes frescos: como manteca de cerdo, de tres ó cuatro clases, cervezas, fósforos, arroz, harina "Gallito" y otras, alambre para cercas, etc.

Breva "Gallito" á Cj 27 lata de 337 tabletas.

Importadores de los cigarrillos legítimos "Murias."

Giramos letras sobre España.

FUNERARIA

PEDRO MARQUEZ

Servicio completo en todo lo referente al ramo de funerales: cajas mortuorias extranjeras y del país; catafalcos de 1ª, 2ª y 3ª, coronas, cartulinas; etc. COCHES FUNEBRES DE 1ª y 2ª

Dirección: 50 varas al Norte del Telégrafo.—Teléfono N° 18.

A. LANDERGEN,
Sucesor de Pedro Marquez.

NOTA:—Coches de paseo para alquilar y Landau de 1ª para casamientos, bautizos etc.

HOTEL CENTRAL

EN ALAJUELA

Frente al lado Oeste del Parque Cental. Desde el primero de noviembre abrió al público este hotel, en el que encuentran sus favorecedores una buena cantina, fielo constantemente, tosteles finos, restaurant y cuartos bien ventilados. FERNANDO MAGRI. Octubre 19 1 m.

LORENZO CHAN Y J. DIAZ

Tienen el gusto de anunciar al público que de esta fecha en adelante, con el nombre que encabeza, ha sido reemplazada la antigua casa de José Diaz, en Esparta, por mútuo convenio, y que usarán indistintamente ambos socios la firma: LORENZO CHAN Y J. DIAZ.—Esparta, Noviembre 1º de 1902.

Nov. 9.—6 v.

LORENZO PADOVANI, HERRERO Y

AMELIA PADOVANI, PARTERA

Avisan al público en general y á sus favorecedores en particular que han trasladado su domicilio á la calle del "Paso de la Vaca" 75 varas al Norte de la esquina N. O. del Mercado, frente á la casa de habitación del Cónsul de Bélgica, don Manuel Echeverría, donde ofrecen nuevamente sus servicios.

SE VENDEN

Las valiosas y extensas propiedades de Bananal sitas en Matina y Zent; las propiedades de café y ganado en Las Lomas y las casas en Matina que pertenecieron al que fué M. J. Carroll.

Detalles en un aviso más adelante.

THOMAS ESCOTT.

San José, Costa Rica.—Noviembre 12, 1902.

El Noticiero

DIRECTOR, **Leonidas Briccio**
REDACTORES, **Leonidas Briccio, Segundo Ispizua**
CORREDACTOR, **Modesto Martinez**
ADMINISTRADOR, **Luis Esquivel S.**

OFICINA DE REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN,
25 varas al Este de la Oficina Telegráfica.
Avenida 53, Oeste
Teléfono N° 26
Apartado de Correo número 109.

NOTICIAS DEL EXTERIOR

DÍA 11
(EXTRACTO)

EFEITOS DEL ÚLTIMO DUELO

París, 7.—A causa, probablemente, del duelo entre el Marques de Dion y Mr. Richard, miembros de la Cámara francesa, el senador Lecompte ha presentado al Senado un proyecto de ley por el cual se imputa el duelo como delito y en caso de que muera uno de los combatientes, el que quede con vida será castigado con tres años de cárcel ó cien mil francos de multa.

TRANSACCION CON LOS MINEROS

París, 7.—El primer Ministro, Combes, ha ordenado á los prefectos de policía de los lugares donde existen huelguistas, que conserven el orden y usen para eso de medidas rigurosas si son necesarias.

Se ve que hay intención entre los huelguistas de aceptar el fallo arbitral aunque les perjudique, debido probablemente, á la buena política de los caudillos huelguistas quienes han lanzado la idea de que debe, aceptarse los resultados de la transacción, so pena de incurrir en manifiesta mala fe.

FALLO ADVERSO ¡POBRES MINEROS!

París, 7.—Los delegados árbitros del gobierno, nombrados para intervenir en la disputa entre mineros y patronos, pronunciaron hoy su fallo en contra de los mineros en el asunto aumento de salarios. Afirmaron que los sueldos estan en buena relación con el precio á que se vende el carbón. Los más perjudicados con esto son los mineros del Norte y de Calais. Algunas compañías del Norte han resuelto otorgar pensiones por cinco años. Hubo un encuentro entre la caballería y mineros en Lens. Los últimos arrojaban ladrillos sobre la tropa y la policía. Un soldado salió herido de un buen ladrillazo.

NO ACEPTAN EL FALLO

París, 7.—En un gran meeting que tuvo lugar hoy en Lievin, Calais, y al cual asistieron seis mil huelguistas, se acordó la no aceptación del fallo arbitral y que siga el estado de huelga actual.

RECTITUD DE UNA CÁMARA

París, 7.—La cámara francesa, después de un fuerte debate, acordó en la sesión de hoy, anular por 278 votos contra 235, la elección hecha en el Conde Boni de Castellane como miembro de la Cámara. El diputado Mr. Emilio Chauvin manifestó en un enérgico discurso que el conde había cometido infinidad de acciones indecorosas, entre ellas la de haber acusado al candidato contrario de ser dreyfusista y de origen alemán. Es necesario pues, proceder á una nueva elección en los Alpes Bajos.

MOVIMIENTO COMERCIAL

Londres, 7.—Según el informe publicado hoy por el Tribunal de Comercio de la Gran Bretaña y correspondiente al mes pasado, ha habido un aumento en las importaciones de 12.514500 y en las exportaciones de 5.831,000.

TEMPESTADES CONTRA EL MAD MULLAH

Londres, 7.—Ha salido de Berbera con rumbo á Gran Bretaña, el ex-comandante de la tierra á Somali el coronel Swain quien á causa de haber andado en royerotas con el Mad-Mullah recibió heridas que lo tienen postrado y le impiden continuar en el servicio. El general Ganing lo reemplaza y hace preparativos para batir muy seriamente al Mad-Mullah á pesar de la escasez de municiones de cañón y de boca. El Mullah también está muy insolente y se prepara como un león para defenderse; está situado á pocas millas de Bohotle y espera allí á los impecables highlanders con dos mil rifles, un buen cañón Maxim, quince mil lanceros y una inmensa cantidad de camellos y carneros de reserva; además, está bien fortificado. El Mullah, que no es ningún Juan Lanas se ha ingeniado el modo de importar rifles sin que puedan impedirse los ingleses pues los recibe de contrabando por territorio francés.

SU SANTIDAD CONTENTO

Roma, 7.—Hoy fué recibido por el Papa en audiencia privada, el arzobispo Chappelle de New Orleans; es delegado papal en Puerto Rico y Cuba. Tuviéron una larga conversación sobre asuntos relacionados con la diócesis que interesaron grandemente á Su Santidad. Al concluir la audiencia, el arzobispo mostró á León XIII á quince cubanos que están en vías de hacerse curas. Su Santidad los acogió bien y les dispuso el favor de su bendición.

JUICIO CONTRA UN VIZCAITARRA

Madrid, 7.—El juicio contra Sabino Arana, caudillo del partido autonomista vascongado, dió principio hoy en Bilbao. Arana es acusado porque envió una cordial felicitación por cable al Presidente Roosevelt con motivo de la independencia de Cuba. El Procurador General mantiene que Arana hizo una ofensa á la dignidad española y á la integridad de la nación y pretende que se le condene á estar preso durante ocho años.

LOCURA DE TORAL

Madrid, 7.—El defensor y entregador de Santiago de Cuba en la guerra hispano-yankeé, General Toral se ha vuelto completamente loco. La causa de la desgacia es la orden gubernamental que recibió de redactar la relación completa de la entrega de Santiago de Cuba para presentarla al gobierno.

Apenas recibió la orden comenzó su juicio á desmerecer, se le veía agitado y nervioso y decía con frecuencia en voz alta "¡Rendición, Rendición!". La noticia en Madrid ha causado gran sensación.

TEMBORES

Lisboa, 7.—Se han sentido fuertes temblores de tierra en Guarda, provincia de Berna y en varios otros puntos del reino. Han causado la ruina de muchas casas y no escasas pérdidas de vidas.

FIEBRE AMARILLA

Lima, 7.—El vapor "Guatemala" que tiene á su bordo un caso dudoso de fiebre amarilla, está guardando cuarentena en Payta. El comercio ha protestado de la medida porque la demora daña sus intereses. El cuerpo consular y diplomático asistió anoche á una conferencia con el gobierno para tratar de la distribución, que está detenida, de la correspondencia de Europa y Estados Unidos.

Candidaturas

para municipios en Puntarenas

El caballero don Agustín Guido, dice, entre otras cosas, en un artículo que publica en "El Pacifico" de Puntarenas, lo siguiente:

"La renunciación de los Electores Ligu-

ros y Nacionalista, se verificó en su oficina, sin el concurso de personas extrañas, a invitación especial mía.

"II.—La candidatura adoptada para Regidores en 1903, la componen los siguientes caballeros:

Manuel Barahona, Miguel H. Céspedes, Juan Félix Bonilla, Bernardino Alvarado y Pablo Angulo P., todas personas independientes, de conducta acrisolada y de inteligencia y sentido práctico reconocido por la mayoría de los vecinos de Puntarenas."

Registro de Hipotecas y Propiedad

Table with 2 columns: Name and Amount. Includes entries like José Mercedes Rojas Salas, Abelino Ramírez Carpio, etc.

Un hombre muerto de un balazo

COMO SE HALLÓ EL CADAVER

Octubre, 30.—En Las Cañas apareció muerto ayer en el monte, del lado de "La Caja", el señor Francisco Montero (ignoro segundo apellido). Como a las ocho de la noche llegó el jefe de Paz acompañado de un joven Salvador Calvo a dar parte de que había encontrado el cadáver del referido señor en el atravesadero del pecho a la espalda de un balazo tendido boca abajo. Inmediatamente se dio parte al señor Alencón y Doctor Ruiz. Al día siguiente como a las siete y media de la mañana salieron el señor Jefe Político y Alcalde con dos más al lugar de la catástrofe; a las diez de la mañana del mismo día regresaron con el cadáver y un sinnúmero de fotos referentes al crimen, así como un señor José Sequera fue el autor del homicidio.—"El Nuevo Regimen" de Liberia.

La catástrofe de Guatemala

Esta hermana República sigue siendo víctima de "el edema" hereditario. A las 5 p. m. del 30 de octubre el cráter occidental del volcán "Santa María" entró en erupción. Enormes grietas se abrieron entre las fincas "Helvetia" y "Barillas". Toda la noche arrojó lava el volcán. Al día siguiente, sábado, nuevos cráteres parecieron sobre la misma falda. La erupción duró más de 24 horas. Lava, piedra, arena y cenizas, fueron arrojadas con profusión a las poblaciones de Palmar, San Felipe, Puesto Nueva y Retalhén. Costa Nueva, destruida; los habitantes fugitivos; los temblores, frecuentes. El vapor "Acapulco", a distancia de 40 millas del lugar del desastre, se cubrió de ceniza. Champerico está cubierto de una capa de ceniza que le da aspecto de una ciudad en tiempos de nevada. En el Presidente Barillas fue recibido en el "Acapulco" sin equipaje; viene huyendo de la catástrofe. Hubo momentos, y aun horas enteras, que no se sabía si era de noche o de día.—"El Pacifico".

De Honduras

Para que sea vista donde ha llegado la política en aquella hermana República, damos continuación algunos sueltos del "Diario de Honduras" periódico más bonillista que el mismo Bonilla. Helos aquí: Los socios en vista de que su Jefe ha sido abrumado con la relación verídica, debidamente comprobada, de los negros hechos cometidos durante los últimos "sete años" que ejerció el Poder Supremo, han recurrido a argucias de muchacho travieso y bufón y han propagado en algunas partes que el doctor Sofo... "es el inventor del telegrafo". A este propósito nos dice una persona concurrente lo que sigue: "Marcela" 21 de octubre de 1902.—"Señor don José María Valladares.—Societas dicen que Sofo inventó el telegrafo. "¿Qué hay de esto?"—E. Hernández.—"No, señores, "incabables", lo que hay de cierto es que don Marco Aurelio nos dejó el telegrafo, que según reza

la "leyenda" le fué obsequiado por el General Barrios, el mismo a quien ha insultado la prensa que sostiene la candidatura del llamado "Cinco años". De serarlo, los socios, cada uno, obo, extremecore en su gloriosa tumba al gran Moro, por la usurpación que lo quieren hacer.—Ya estamos cansados de recibir razones necias de militareros, de esos que no saben leer ni escribir, que luego se nos dará una apaleada, de que pronto se nos flagelará, etc. Deben estar entendidos esos señores, especialmente el Comandante de una ciudad vecina, de que no nos amedrentan con amenazas de esa clase y antes bien nos alientan a seguir con mayor energía la labor honrada que hemos emprendido. Muy equivocados andan los serviles aristos al querer infundirnos miedo de modo tan inoportuno, no nos arredran, que lleguen a nuestros oficios, que nos desdennamos.—Hemos leído en el número 9 de "El Informo", de Comayagua, que los aristos, siempre listos, han distribuido allá céculas en que figura el General Bonilla como candidato a la Vicepresidencia, a fin de embaucar a los sencillos ciudadanos que simpatizan con nuestra causa. Como se conoce, como se palpa, el desprecio del doctor Sofo, cuando sus pocos amigos recurren a medios tan indelicados y cuando él mismo, sin respetar su honor y dignidad, se ha echado en brazos de la mentira y ha estado desempeñando el sucio, el asqueroso papel de chismoso é intrigante!

Gobernante maniático

FIESTAS A MINERVA

Estrada Cabrera, Presidente de Guatemala, ha dado en la manía de impulsar la enseñanza. Da fiestas en honor a Minerva, cria nuevos planteles y a manos llenas distribuye sus fondos entre los oscuros maestros. Bien es que la manía de aquel Gobernante a este particular, ha llegado al delirio y q mientras una parte del pueblo huye y desconcierta ante la lluvia de cenizas y de piedras encendidas que los volcanes lanzan, él se solaza muellemente sentado en su carroza, anunciando las fiestas de la capital en honor a la diosa de la sabiduría. Mas llamémosle bendita locura la de Estrada Cabrera, él que siendo amo absoluto de aquella República, quizá por satisfacer un amor propio extremado, busca el camino menos malo é instruya a las futuros ciudadanos.

Cuando recibimos de Guatemala los periódicos repletos de alabanzas para el Dios Gobernante, cuando observamos que allá los pebetes de la adulación esparcen sus perfumes al rededor del solio de Su Excelencia y que éste pue hacer todo lo que desee y quiera, todo lo que guste y se le antoje: ser tirano, ser dictador etc., un profundo desdén sentimos por todo ese torbellino de cosas.

El gobernante guatemalteco bien pudiera invertir su tiempo en maquinaciones neronianas pero ha escogido el camino de impulsar la enseñanza, con visible boato, y obliga que la prensa lo aplauda.

Recordáis a Estrada Cabrera, al Licenciado aquel que tuvimos como Integriped hace ya algunos años en esta capital? Es el mismo de quien antes hablamos el Supremo Jefe de Guatemala.

En la fecha en que estubo por acá era un hombre humilde y sencillo, ahora el fotograbado realiza su tipo en las revistas de lujo, la adulación lo endiosa, los congresos lo declaran Benemérito de la Patria, la prensa, pernicielo ciudadano. Mucho se habla de su política: los contrarios lo denigran y maldecen, los amigos lo ensalzan y elevan. En todo eso ¿qué habrá de cierto? El Gobernante de hoy descenderá algún día y tal vez de sus obras quedará sólo en pie, en la ciudad de los Capitanes Generales, el sustnoso templo a Minerva.

Exámenes en esta provincia

OPINIONES DEL SEÑOR INSPECTOR DE ESCUELAS

Señor Director de EL NOTICIERO San José.

A vuela pluma voy a darle noticia del éxito de los exámenes en las escuelas a que he podido asistir. La impresión general que ostentan las pruebas me han dejado ha sido en extremo satisfactoria, "Qué lejos estamos del antiguo dogmatismo, de la tiesura y rigidez de los viejos sistemas de enseñanza. Verdadero florecimiento hay hoy en nuestras escuelas, noble emulación se nota entre los preceptores, por llevar a continuo perfeccionamiento los métodos y procedimientos de enseñanza, por patentizar que la enseñanza se realiza de manera consciente, es decir, con acertado conocimiento de la naturaleza del niño, y de los medios más eficaces para dar cima a la tarea de instruir y educar. Tómense los sentidos, su desarrollo y cultura como bases fundamentales de la enseñanza, adiestranse los niños en las justas percepciones, observan, reflexionan, expresan. No es

una enseñanza muerta, pasiva, tiránica, la que priva en nuestros establecimientos oficiales de educación, es esencialmente activa, viva, amena. De serarlo, se concede al principio palmo, él elabora las conclusiones que envuelven los conocimientos fundamentales, a él le toca el papel de ser activo, consentite; no se le dan los conocimientos hechos, como artículos de fe para que los acepte porque la pañra del maestro nos infalible, el maestro dirige y estimula la curiosa actividad de los niños, es adiver de observación, de exactitud, de exactitud, llega al conocimiento de las cosas mediante su examen ordenado.

Estas brevísimas consideraciones generales he derivado de la presencia de los exámenes de esta temporada. Lástima grande ha sido que por lo general haya faltado público, porque profusa en las presentes circunstancias, honer profusa atufada a la escuela, laacer vigorosa la fe en la escuela: destruir muchos prejuicios que sobre la escuela moderna existen, patentizar su carácter práctico y educativo, su eficacia para adelantar heroico porvenir y no hay aquí ninguna ocasión mejor de conseguir ese resultado, que la presencia de estos ejercicios en que replandee el contento en las caras infantiles y en el entusiasmo de los maestros y se pone de relieve la cantidad y calidad de los conocimientos que los alumnos, en los años de labor, han adquirido. Es lástima que un examen de tan subido valor como el de la escuela mixta de San Gabriel, sólo fuera presenciado por la comisión examinadora, por una maestra de la villa de Guadalupe y por mí.

Las primeras causas a cuyos exámenes he asistido, son las dos públicas, la de Beneficencia, de San Vicente. Hay en la escuela oficial de varones precioso jardín escolar y valioso museo; faltan en la de niñas.

Distingúese brillantemente la clase del Director, don José Umaña; hábilmente fueron dirigidos en ella los ejercicios; involucrados en el examen de la lectura, "El 12 de octubre", ademas de los ejercicios propios de lenguaje, el maestro acreo a registrar los de Geografía e Historia. Muy buenos fueron también los ejercicios de cálculo; ha asañado el señor Umaña su ya envidiable reputación de maestro competente y hábil. Bien estuvieron las clases de la señora Directora y de la señorita Cartin; se notaron algunas deficiencias en las de las señoritas Rejón y Zamora; en las de los señores Rosales, Huertas y Quirós, pero todos ellos patentizaron esforzada labor durante el curso. No hay que olvidar que, a consecuencia de la peste variolosa, estas escuelas permanecieron cerradas por más de un mes, lo que entorpeció su marcha regular.

Asistí el día 6 a la escuela mixta de San Gabriel, en donde presta servicio la señorita Emilia Avila Su labor fué calificada, con la mejor nota (4); en ningún ramo de estudio dejaron q desear los ejercicios, activos, amenos, revelaron cabal posesión de los métodos y procedimientos racionales. Fueron conversaciones llenas de tino de parte de la maestra, gustosamente sostenida por parte de niños y niñas. El mismo día 6 asistí a la escuela de niñas de San Pedro.

Se examinaba el 11 año que está a cargo de la señorita Sofia Prado. Muy joven todavía, con sólo un año de ejercicio en el magisterio, natural nos pareció su timidez, su voz poco dinámica y aun sus deficiencias en la dirección de los ejercicios. Sin embargo, el caudal de conocimientos adquiridos por sus niñas, nos pareció considerable.

El mismo día 7, 8 y 9 correspondieron a los exámenes de ambas escuelas de Guadalupe. En general, estubo mejor la de niñas que la de varones. Las señoritas Angélica y María Luisa Villalobos, que tienen ya considerable práctica en las labores escolares, excelentes dotes de inteligencia y carácter, realizados por estudios serios sobre enseñanza, practicaron bellísimos ejercicios en sus respectivos grados (I y III). Acreditó realizarlo casi de igual bondad la señorita Ramirez maestra del 11 año. En la escuela de varones distinguióse el III año, que está a cargo de don Jesús Rojas; hubo ejercicios agradables y bien dirigidos en el I año de que es maestro don Santiago Bolaños. Sentimos muchísimo que el Director don Joaquín Morino, estuviera apenas convalescente de bastante grave enfermedad, lo que naturalmente, fué parte a que los ejercicios que verificó no tuvieran la lucidez que de otro modo creemos hubiera tenido.

Nos consta el amor, la fe y el entusiasmo con que el señor Morino, durante el curso ha trabajado en excelentes condiciones, sus maneras suaves y fáciles con que como director, ha tratado a sus auxiliares y a sus alumnos. Hubo deficiencias de consideración en el segundo año. Hay en la escuela bellísimo jardín formado por los escolares con la dirección de sus maestros; hay regular cantidad de objetos acopiados para el museo; en la de niñas hay también jardín y regular museo. A iniciativa del Director fundose una caja de ahorros. Hoy 10, presencié el examen de la escuela mixta de Ipis. Es maestra de dicha escuela doña Mercedes de Leal. Sólo palabras de elogio merece la labor de esta competente maestra; los ejercicios que realizó fueron excelentes; con grande habilidad dirigió la conversación con los niños; su agudo ingenio y gestos, su trato amable, la discreción de las pruebas, el dno pmo de relieve a la maestra competente, llena de fe y amor por su noble tarea.

Termino aquí esta ligera reseña de exámenes, prometiendo allegar datos suficientes, relativos a las escuelas a que no me ha sido posible asistir, y tratar de los exámenes de ellas; presente.—De usted atento s. s. —FRANCSO MELÉNDEZ, 10 de Noviembre de 1902.

AVISOS ANTERIORES

FOTOGRAFIA

El reconocido artista fotógrafo Céspedes acaba de establecer su Estudio Artístico en unión del señor Coronado Mora en los altos de Chinchilla en la Avenida Central Este. Están dispuestos a trabajar con mucha elegancia y ofrecen ejecutar los trabajos de fotografía con prontitud. Una visita a este Estudio dejará

convenido al público josefino y de provincias. Poseen los últimos adelantos de la Fotografía y el señor Céspedes ha traído las últimas novedades aparatos especialmente en la construcción de Detroit, Estados Unidos, para aprovechar más el delicado gusto de Costa Rica. Trabajos al Bromuro, Velox, Platino y Ampleaciones. Retratos a domicilio. Además contamos con un surtido completo de cámaras kodak, películas, papeles y accesorios para los aficionados.

ELIAS CASTRO UREÑA ABOGADO Y NOTARIO

Nº 125. Calle 19 Sur, 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica, edificios de la casa de doña María Alvarado.—Noviembre 4.—15 v.

BELISARIO PORRAS

Se despidió de sus amigos y relacionados y les pide le disculpen no haberse despedido personalmente de ellos, pudiendo enviarlos sus órdenes al Salvador y Guatemala.—Noviembre 11 2 v.

100 COLONES

A quien presente en mi taller de platería dos brillantes grandes, uno blanco y otro amarillo, que perdí en la calle Central, Sur, de la Diagonal al puente de María Aguilar, le daré una gratificación de \$ 100.—Muy especialmente suplico a los propietarios de casas de empeño, joyerías, tiendas de comercio, etc., etc., que si se les llegan a vender dichos brillantes, se sirvan avisarme, por lo que los estimaré altamente, a más de la gratificación que les corresponde.—FRANCISCO MELÉNDEZ.—Nbre. 11—15 v.

VENDO

Un magnífico juego de muebles de dormitorio, y un escritorio y su silla, todo de roble americano en perfectísimo estado.—F. M. MONTERO.—Calle 23, N.º 221.—Nov 4.—15 v.

AGENTES Y CORRESPONSALES

No teniendo los en toda la república, se solicitan para EL NOTICIERO. Partes de condiciones, entenderse con la Dirección ó Administración del diario.

CRONICA Santoral

Miércoles 12.—San Martín, papa mártir, san Emiliano presbítero, Don Antuano Testamento el profeta Abías.

Observatorio meteorológico

Table with 2 columns: Temperature and Humidity. Includes rows for Maximum, Minimum, Medio, Humedad Relativa, etc.

Movimiento de tribunales

Miércoles 12.—Sala de Casación.—A la 1 p. m.—John William Genuin. Sala Segunda.—A las 5 y media a. m.—Charles Tompson, hurto. Sala 1ª.—A la 1 p. m.—Benito Alvarado y Juan Solano. Juzgado 1º del Crimen.—A la 1 p. m.—Ratificación testigos en causa contra Gregorio Mora Vargas.—A la 1 p. m.—Testigos contra Ramón Marín (tachas). Juzgado 2º del Crimen.—A la 1 p. m.—Jurado Rafael Zamora.—A la 1 p. m.—Declaración Doctor Carri contra Vicente Castillo (pruebas). A las 2 p. m.—Ratificación causa contra Ricardo Calderón.

Bautizos

Parroquia de la Merced.—Rafaela Olinda Lucía, hija natural de Celim Romero.—Amancio Manuel, hijo legítimo de José Romero y Jacinta.

Movimiento de hoteles

Día 10.—Internacional.—Entró: Gerardo Ramirez, de Limón.—Imperial.—Señor Toledo, Mr. Mas. White de Limón. Exámenes Miércoles 12 de noviembre.—Provincia de San José.—Escasa (villa), ambas escuelas.—Zapote, id. id.—Patarrá, escuela mixta. Provincia de Cartago.—Tobosi, escuela mixta. Provincia de Heredia.—San Miguel Domingo (ciudad), ambas escuelas.—San Ricardo Norte, escuela mixta. Provincia de Alajuela.—San José, ambas escuelas.—Piedades Sur, escuela mixta. Provincia de Guanacaste.—Santa Cruz (villa), escuela de niñas.—Bokón, escuela de varones. Comarca de Puntarenas.—Santo Domingo de Santo Mateo, ambas escuelas.

Juzgado segundo del Crimen

Asuntos resueltos ayer. Se recibió del Alcalde tercero la sumaria ya terminada contra Ricardo Moreno.

Se ordenó la libertad a Carlos Badilla por cuanto tenía más de sesenta y dos horas de estar detenida.

Se mandó instruir sumaria al Alcalde tercero, contra Malaguías Monge y Gregorio Sánchez y fueron puestos a su orden en la Cárcel pública.

Inhumaciones

Día 11.—Rosa Núñez, de 36 años, viuda de Tomás Cortés, costarricense y vecina de Santa Cruz, hija de Juana Núñez, murió de meningitis en el Hospital de San Juan de Dios. Juan de Dios Ramírez Urrutia, de ninguna edad, hijo de José Ramírez y Natalia Urrutia, murió ignorando las causas.

Agente Hacemos saber a nuestros suscriptores en Guadalupe que el Agente de este diario en esa localidad es el activo señor

don Jesús Varela López, con quien se enterarán en lo concerniente a esta Empresa.

Acuerdo
La Directiva de la Sociedad Costarricense de Seguros de Vida, en sesión del lunes en la noche y como medida de propaganda, acordó hacer en cuerpo una visita a la Liga de Obreros de esta ciudad y comisionó para que hicieran uso de la palabra a los Licenciados don Vidal Quirós y don Antonio Vargas.

En la misma sesión fueron admitidos como socios los señores Eleodoro Trejos, Jesús Vargas, Tranquillo Ulloa, Clotilde Fonseca de Ulloa y Ramón Soto.

Fiestas
Un empleado de la Gobernación nos comunicó ayer, que no se había cedido á persona alguna el contrato para toros ni el de disfrases, aunque hay muchas propuestas. La Municipalidad tendrá que nombrar una comisión para el caso y de las propuestas se elegirá la más barata, esto debido á la pequeña suma de dinero que se ha podido recolectar en el comercio. Las que si estarán bonitas, á juzgar por la disposición de algunos comerciantes, serán las carrozas alegóricas. Hasta la fecha sólo dos casas se han suscrito para tal, que son Herrero Hermanos y Mr. Thomas.

Normalistas
Solamente dos días de exámenes de prueba les faltan á las señoritas que este año obtendrán el título de maestras. Los exámenes han tenido lugar en las clases del Edificio Metálico, de una manera escrupulosa. Todas las autoridades escolares han asistido á ellos.

El número mayor
El número premiado con el gordo de la lotería de este mes, fué vendido en la línea á Limón, y aún no se sabe quien será el dueño de él.

Undesafío
Antier dos jóvenes empleados de una tipografía se desafiaron á trompadas. El lugar elegido fué uno de los patios de Amón. Después de un cuarto de hora largo de batirse, salieron cada uno con una chichota se dieron las manos retornando en buena amistad y armonía.

Escándalo
Ayer á las 10½ a. m. por el barrio de "El Transval", un beodo consuetudinario escandalizaba en una casa. La policía no apareció.

Insultos
Ayer un lechero insultaba por asuntos de intereses, á una horizontal. Las cosas llegaron á un punto crítico, y aunque en verdad, el lechero reclamaba con justicia lo suyo, no tenía razón para llegar á los insultos. La autoridad tomó cartas en el asunto.

Lance
Entre dos apreciables caballeros lo hubo ayer en la mañana frente á la casa del padre Jiménez, por asuntos personales. El señor Meza se interpuso para que la cosa no pasara á más. No hubo consecuencias.

Supimos
que el domingo 9 de los corrientes el señor Presbo, don Silvestre Seuva no cantó como es de derecho, después de la misa, el "Domine Solvam fce Rempública" completo, pues dejó la segunda parte. El honorable señor Cura de Heredia le reprendió seriamente por esa falta, indicándole que no estaba en sus atribuciones el recortar el establecido por el derecho Canónico, y que cometía grave falta al no cantar las preces como estaban mandadas.—(Comunicada.)

Las cosas de Puntarenas
Ayer en la mañana nos encontramos con una importante persona de Puntarenas y aprovechamos la ocasión para preguntarle á qué se debía el desencuero que reina entre los habitantes de la capital de la comarca, para el nombramiento en el próximo año de la Municipalidad, á lo que nos contestó: "Yo no estoy bien empapado del asunto, pero si no dejo de comprender que el desencuero proviene, más que nada, por la imposición de algunos, que siempre han manejado la butaca de la política portea: quieren continuar con la misma imposición, olvidándose que también hay personas en el pueblo muy dignas de ocupar esos puestos. En estos últimos días, los trabajos con los electores para ganarse los votos han sido grandes. La electoral se ha dividido en dos fracciones, la una que sigue las mismas ideas de los "gamonales," y la otra que pertenece al círculo de artesanos que trabajan por hacer llegar al Municipio gente de la de ellos. No obstante, por parte de los gamonales, ha habido ofrecimientos, como sucede siempre en estos casos, pero los obreros, quienes

cuentan con la mayoría de los electores, se han mostrado intrasigentes. El pueblo, en su totalidad, ve con más simpatías, la candidatura de los artesanos. Últimamente han querido que el asunto llegue á un común acuerdo, de manera que en la próxima municipalidad formen parte los dos bandos, pero siempre se deja ver que los primeros desean la mayoría, cosa que los segundos no han querido aceptar. Las cosas, en mi concepto, probablemente tengan un feliz resultado, y creo un hecho que los artesanos tendrán en el año venidero, los representantes en la Municipalidad."

Lamentamos tal desencuero y es nuestro deseo porque en la simpática Comarca lleguen los buenos vecinos á un satisfactorio acuerdo.

Al tender el vuelo!
De una casa donde vive una familia de buena posición, trató de huirse una joven sirvienta con un tenorio de oficio y ex-policia por añadidura. Había meditado entre los pichones un arreglo y el plan de fuga estaba completo. El esperaba en la esquina. Ella estaba en su cuarto haciendo un lío con su ropa cuando he aquí que llega la ama, la sorprende, la hace confesar su pecado y jactóse ilusiones de amor! El tenorio mientras tanto en la esquina silba que silba á la seña convenida. Pero en vano gastó su saliva. La pichona loraba con un buen par de palos en las costillas y arrepentida. Al fin cansado el hombre resolvió retirarse todo corrido y así dió fin esta ferosa aventura.

Gusto encerrado
La policía de higiene pasa revista en el Mercado á las verduras y frutas que tienen sobre los mostradores ó á vista los comerciantes, pero no se fija en el interior de sucios cajones ó sombríos mostradores donde lo que está en mal estado es ocultado preventivamente y cuyas obscuridades no podía visitar la Higiene sino por los ojos de algún policía que tome nota de este sueto.

Interino
Durante la enfermedad del Juez de lo Contencioso Administrativo, la Corte Recalcedo el despacho del Juzgado al Alcalde 2º de este cantón.

Robo
El señor Agustín Solá se presentó al Juez 2º del Crimen dando cuenta que de su casa de préstamos "La Confianza" le robaron un reloj y una cadena de oro que estima en ₡ 170.

Un dependiente de una casa de comercio se presentó al señor Solá cuando tuvo conocimiento del hecho y le mostró uno de los objetos que había comprado á un individuo de apellido Badilla. Solá reconoció ser suyo el objeto. Se sigue información en contra de Badilla.

Jurado
Ayer tuvo lugar el jurado que debía conocer en la causa contra Rafael Zamora Castro, acusado por lesiones á una mujer. El veredicto fué condenatorio. No asistió el defensor del reo.

Notas personales
Enfermo se encuentra, aunque no de cuidado, el señor Administrador del Ferrocarril de Costa Rica Mr. Chas Stuart.

—Don Manuel Durini, hijo del arquitecto don Lorenzo, ha partido con dirección á Italia donde permanecerá por el tiempo el talentoso joven.

—El teniente chileno don Luis Alberto Arenas, después de algunos meses de permanencia en esta capital, de la que lleva muy buena impresión, ha partido con dirección á su patria.

—Sabemos que la visita á este país de Mr. Newsam no tiene relación con los negocios de la "Asociación de la Prensa" de New York.

Santo Domingo
De este lugar nos ha llegado una atenta escuela de la Directora de escuelas del lugar, invitándonos á los exámenes de su escuela que tendrán lugar hoy. Si el tiempo lo permite, con gusto asistiremos.

—En lo dicho en correspondencia que se publicó en este diario, número 136, no se ha pretendido aludir á don Gerardo Jiménez. Así nos lo participan de esa ciudad.

Sorpresas
Muchas son ya las cartas que nos escriben incluyéndonos comunicados que respaldan firmas de personas conocidas y de indudable representación. Hace dos días recibimos un comunicado lleno de insultos para los militares del cuartel de Alajuela y comandante ó inspectores de policía de la misma, el que trata la firma de don José Dolores Frutos.

Como conocemos al señor Frutos y sabemos que es persona que no haría

tal cosa, nos dirigimos á él preguntándole si era autor de ese comunicado y ayer recibimos su contestación en que nos decía que no era el autor de eso y nos pedía que le diéramos esos originales para averiguar cuál era la persona que había abusado de su firma.

A la orden del señor Frutos está el original en nuestra oficina para que en posesión de él dé su merecido castigo al suplantador.

Y es bueno que sepan los que así quieren sorprender á los periodistas, que EL NOTICIERO, además de exigir firma responsable en los comunicados, suele informarse después de la autenticidad de ellas.

Rumor
Corro con mucha persistencia el rumor de que la "United Fruit Co." pretende comprar el Ferrocarril al Pacífico. La poderosa empresa va á meter su pié, pues, en el Pacífico. No tardado será el día en que una de las locomotoras de la Northern Railway asome su negra chimenea por San José y que sería si logran comprar el Ferrocarril al Pacífico! En fin, esperaremos y mientras tanto ponemos en cuarentena la noticia.

Ventanas de la Merced
La comisión de ingenieros dictaminó que las ventanas de la Merced nueva deben ser de marco de hierro y vidrio quemado y que tengan una parte giratoria para la ventilación, además han de tener las siguientes condiciones: que el esqueleto de hierro sea suficientemente fuerte para resistir el impulso poderoso del viento y que todas las juntas de los vidrios queden perfectamente cementadas de modo que no pasen las aguas.

Tablado Municipal
La actual Municipalidad, que tan felicitaciones pruebas ha dado de ir por el camino de la economía, parece que no construirá este año en las fiestas cívicas, tablado municipal, gasto superfluo que no trae ningún gran beneficio á nadie sino que constituye una prebenda á lo medioeval que ya debe abolirse.

Las Madres Católicas
Ayer por la mañana tuvieron las madres católicas una reunión presidida por el Padre Rey en la capilla del Colegio de Sión. Las madres salieron muy satisfechas y el entusiasmo por el Padre Rey comienza de nuevo á salir.

Pandemonium
Se nos dice que desde el número próximo saldrá como Director de la importante revista literaria "Pandemonium", el distinguido y correcto escritor costarricense don Carlos Gagani.

Y á propósito
Hay reunidos para las fiestas de 2.222 de los cuales ₡ 1.222 dió el comercio y ₡ 1.000 el gobierno. Además dará este último los fuegos artificiales.

Paseo
Los alumnos del 5º año del Liceo de Costa Rica, acompañados de los profesores don Juan Dávila y don Roberto Brenos Mesén, irán hoy de paseo á caballo á "Las Ventanas" punto sito un poco más allá de Pacaca.

Robo
El día 6 del corriente en la casa que ocupa Mr. Chalk y su familia robaron los siguientes artículos:

Un reloj de oro de dos tapas de señora, una cadena de oro de señora, un dije de oro, representando un racimo de bananos, un prendedor de tres piezas de oro antigua moneda de Costa Rica, tamaño mediano, una pulsera de oro, forma de cadena, un alfiler de oro para señora. Cualquiera persona que presente alguno de los objetos indicados á la oficina de Mr. Chalk recibirá una buena gratificación.—Noviembre 8-6 v.

— POR TELEGRAFO —

Un maestro de escuela hierre á un periodista

EL HERIDOR PUESTO EN LIBERTAD

Puntarenas, 11.—(Recibido á las 9 p. m.)—El maestro de escuela Héctor Guevara, sobrino del Gobernador, atacó á mansalva al Redactor de "El Pacífico" en el billar del Casino y le inflirió una herida. La sangre no cesa de correr. El niño maestro, libre. Ya lo creo!—El Corresponsal.

DE PROVINCIA

Alajuela

10 de Noviembre

Ayer á las once de la mañana estaba el Gobernador, la banda y otros empleados frente á la Iglesia; enseguida vimos salir un santo y era el Santo Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud. Costa Rica

caminará con la comitiva—un medio de bombas y coches—al son de la lanzada á los aire, por la música militar, al Hospital en construcción, donde tenía lugar sin turno, para la continuación de los trabajos. No hubo gran entusiasmo y el producto no pasó de ₡ 200

—Ha muerto la señora Lidia Solórzano. —Don Romulo Barquero está de Prosecretario del Juzgado Civil, en lugar de don Ismael Villegas.—CORRESPONSAL.

REVISTA DE LA PRENSA

LA GACETA.—Se declara sin lugar el indulto que solicita Juan Cayetano Araya y Quesada.

—Se acepta la renuncia presentada por don José S. Soto del cargo de Secretario de la Gobernación en Limón, y se nombra interinamente en su reemplazo á don Nicolás Chivi.

—Se aprueba el impuesto creado por la Municipalidad de Liberia en que dispone crear el impuesto de veinte céntimos por cada cabeza de ganado procedente de Nicaragua que transite por las calles y caminos vecinales del cantón.

—Se nombra á don José Espinosa para Agente de Policía del distrito de Palmira del cantón de Carrillo, provincia de Guanacaste.

—Se acuerda proceder á la emisión de \$ 37,000 oro americano en bonos del Ferrocarril al Pacífico. De esa suma se entregarán al contratista \$ 25,000, y se ordena levantar el acta correspondiente.

—Se nombra á don Francisco Carranza F. para Administrador de Licoros y Tabacos de la comarca de Limón, en reemplazo de don Carlos Saborio.

LA REPUBLICA.—Publica, por vía de alcance, la sentencia pronunciada por la Sala 2ª en el ruidoso pleito de las Agencias contra el Ferrocarril de Costa Rica. Lo publicado comprende solamente la parte considerativa del Tribunal. Hacen falta todos los datos relativos á demandas, contestación, contrademanda y réplica, pues sin esto no es posible saber si la Sala ha acertado en su fallo. Es lástima, pues de otro modo no podrían las personas imparciales formar juicio cabal del asunto.

No trae nada más de importancia.

EL DIA.—Con la "gracia" que le es peculiar se planta frente á nosotros y quiere desmentir, burla burlando, las noticias que dimos del hallazgo de unos restos humanos en Cartago. Pues, señor, esas noticias las recogimos personalmente en Cartago. Que ría, pues, el colega, que al fin y á la postre de algo deben reírse los... benditos.

LA JUSTICIA SOCIAL.—Refuta "Un Médico" las ideas del Doctor Zambrana y concluye así:

"Si "La Prensa Libre" lo que apetece es la libertad común, el imperio del derecho, la serenidad en la conciencia, ¡por qué se alarma y pide los auxilios de la policía, porque jóvenes unidos por el mismo credo religioso no dejan empujarse sus derechos de ciudadanos?" De su crónica tomamos el siguiente sueto:

"Noticias de Guatemala. El Licenciado don Luis Dávila, que llegó ayer á esta capital, nos dice que no es cierta la noticia de la muerte de Barillas, pues con el vino de Champerico á San José, después de la catástrofe y convencido de la pérdida de su finca, único bien que le quedaba. Quien sí murió á bordo de "El Acapulco" donde se embarcó con su compañero Barillas y con 200 personas más que huían del siniestro, fué un alemán á consecuencia probablemente de asfixia lenta producida por la gran cantidad de ceniza que tragó en el viaje: Que la pérdida de vidas y haciendas es incalculable y que Barillas y su compañero alemán veían con horror en su camino las manos como pidiendo socorro, sobresalían de entre la capa de ceniza: Que un italiano y su mujer, campesinos que acababan de hacerse ropa nueva para festejar el completo pago de sus haciendas, llegaron á bordo hasta con sombrero prestado: Que el vapor soportó durante varios días una molesta lluvia de ceniza etc. etc.

Los demás periódicos traen secciones de costumbre.

Avisos

Dr. Gerardo Echeverría y Aguilar
ABOGADO Y NOTARIO
(Attorney at Law & Notary Public.)
ENGLISH SPOKEN.
Séptima Avenida, Oeste N° 163.
San José, de Costa Rica.

FRANCISCO E. FONSECA
DOCTOR EN MEDICINA
Tiene su despacho en la Botica del Comercio
Horas de consulta: de 8 a 11 a.m.
de 12 a 8 p.m.
Durante la noche, en la su casa de habitación. 6ª Avenida Oeste.—Noviembre 12-1 m

Atención

El taller de encuadernación de Rubén J. Vargas, se ha trasladado al local que ocupó El Círculo de Artesanos Católicos, frente a la casa de habitación de doña María v. de Lines. En este taller se hace toda clase de trabajos, más baratos que en los demás.—Octubre 26.—1 m.

CAMBIOS

Table with exchange rates for various cities: Londres, New York, San Francisco, Paris, España, Italia, Alemania, Bélgica.

Noviembre 9 de 1902

BANCO ANGLO-COSTARRICENSE

Table with bank rates for various cities: Londres, París, Alemania, España, New York, San Francisco, Guatemala, Salvador, Nicaragua.

Lestras perdidas después de las tres de la tarde no serán entregadas hasta el día siguiente.—18 de Noviembre de 1902.

THOMAS SCOTT
SAN JOSÉ DE COSTA RICA

Table with prices for various goods: London, New York, Paris, Hamburg, Genova, Kingston.

CERVEZA "TORITO"

OJO BEBEDORES DE CERVEZA OJO
La cerveza "Torito" es la única en San José que no se fermenta en tanques de metal. La cerveza "Torito" es la única en San José que se fermenta en tinajas de madera, según la ley de higiene en Europa.
EL PRECIO POR DOCENA
Cerveza sencilla. 0,80
" esterilizada. 1,25
Negra 1,25
Frescos sencillos. 0,70
Octubre 12—2,5 m.

ANGEL MARIA SANCHEZ
AGENTE Y COMISIONISTA

Unico Agente en Cartago de ma de las mejores fábricas de sellos de hilo, caucho, metal etc., que existen en San Francisco de California Estados Unidos.
Garantiza la honradez y fama de esta casa pues ya ha tenido el gusto de dejar satisfechas a varias personas.
Posee un hermoso y lujoso catálogo, el cual contiene más de 15.000 grabados, estillos e ilustraciones de todas clases.
Le tiene a la disposición del público y de toda quella persona que desee pedir sellos.

HOTEL FRANCES DE RIO GRANDE

Este acreditado establecimiento avisa a sus clientes y abonados que desde el primero de enero del año entrante, se trasladará a Santo Domingo de San Mateo, en donde habrá siempre el mismo comercio y correcto servicio que hoy proporciona.—ERNESTO SINVAL

FERROCARRIL DE COSTA RICA
Servicio de trenes

Table with train schedules: DE SAN JOSE A LIMON, DE SAN JOSE A ALAJUELA, DE SAN JOSE A CARTAGO, DE LIMON A SAN JOSE, DE ALAJUELA A SAN JOSE, DE CARTAGO A SAN JOSE.

IGLESIAS HERMANOS
ACADEMIA DE INGLES

Suplicamos a nuestros suscriptores de periódicos nos avisen con tiempo si desean continuar o cambiar sus suscripciones; lo mismo que a los señores que por primera vez desean suscribirse.
Enviamos la lista de periódicos al que la pida.—Oct. 30.

PLATERIA Y RELOJERIA

DE VICENTE PALAVICINI
Avenida Central, 50 varas al Oeste del Banco de Costa Rica.—En este taller es donde se trabaja más barato, garantizando el buen material y la exactitud en el cumplimiento. Además hay un variado surtido de alhajas de oro y de plata, entre las cuales se encuentran argollitas para niñas, aretes, anillos con piedras y anillos lisos para matrimonio.—Nbre. 6.—1 m.

UNA FORTUNA HECHA

—Vendo mi hacienda de "La Laja" en Turrialba. La atravesaba la Carreta Frontes y por el ferrocarril se puede ir a hora y media de la estación de Torito. Contiene cerca de 250 hectáreas de terreno en buen estado y como otras tantas en montañas; como 3 hectáreas de caña de azúcar, un palarón con trapiche de hierro y sus utensilios, una casa de dos pisos, el primero donde se hace la oración de vacas y el segundo de habitación; contiene reos.
Para pormenores entenderse comíngome con mi apoderado generalísimo Lic. don Francisco María Fuentes.—JUAN VTE. GUTIERREZ.—Noviembre 4.—1 m.

ALEJANDRO ALVARADO y H. FABIO BAUDRIT

Han establecido su bufete de Abogacía y Notariado frente al almacén de Troyo, casa de doña Mariana v. de Argüello.

Restaurante Central

Este conocido establecimiento cuenta en la actualidad con un excelente jefe de cocina de fama reconocida y de práctica en buenos hoteles europeos. Los camareros son personas atentas y quienes se esmeran por servir con prontitud a los comensales.
Se hace cargo de servicios dentro y fuera de la capital, en la seguridad de cumplirlos a satisfacción.
SERVICIO PERMANENTE A LA CARTA, DIA Y NOCHE.
Octubre 23.—1 m.
G. CAVALLINI.

"EL NOTICIERO"
Diario de la mañana

APARECE TODOS LOS DIAS, EXCEPTO LOS SIGUIENTES A LOS DOMINGOS Y DIAS FERIADOS.
ADMITE ANUNCIOS, COMUNICADOS ETC. HASTA LAS ONCE ó DOCE DE LANOCHE
PUBLICA LAS NOTICIAS ÚLTIMAS DE LA VÍSPERA.
HASTA LAS DOS DE LA MADRUGADA
OFICINA DE REDACCION, ADMINISTRACION E IMPRENTA: Antiguo local de "El Heraldo, Avenida 5ª, Oeste, 25 varas al Este de la Oficina Telegráfica.—Apartado de Correo N° 109.

ojo Una yesua perdida ojo
Se me ha perdido una yesua del portero en que la tenía. La yesua es blanca, redonda, gordincha, isacra, el ojo derecho blanco y el izquierdo negro; la frente blanca, recordada la orin, cola corta. Tiene las 4 patas herradas siendo las de atrás blancas y está marcada en la pata izquierda con un fierro cuya forma no recuerdo. Doy cuenta de esto a los agentes de policía y al que me indique el paradero o me la consigiera doy una gratificación. Vivo en Cartago en la Saldichieña Francesa.—LUIS AGOSTINI.—Noviembre 12.—1 m.

AGENCIA GENERAL

N° 11, CALLE 18 SUR
ESQUINA SURESTE DEL MERCADO, CONTIGUA A LA TIENDA DE DON JOSÉ ESQUIVEL
TELÉFONO N° 45

He abierto esta oficina donde ofrezco mis servicios para toda clase de cuentas y comisiones, trabajos de Contabilidad y Taquígrafa, traducciones del inglés, registro en las oficinas públicas, rotulación y distribución de tarjetas y circulares y redacción y copia de contratos, correspondencia, inventarios, balances, facturas, cuentas, recibos, etc., etc.
—Vendo especies fáciles.
El teléfono se halla a disposición del público en el preio establecido por la tarifa de la Compañía de Teléfonos de Costa Rica. DAVID HINE.
San José, 15 de Octubre de 1902.—1 m.

PABLO BALXENCH

FOTOGRAFADOR Y FOTÓGRAFO
Se hace cargo de sacar fotografías, dentro y fuera de San José y de toda clase de fotografías para imprenta. Hace además placas para puertas y ampliaciones de fotografías, a todos los tamaños, en bromuro-platino. Recibe órdenes en su casa de habitación, 25 varas al Norte de las Ciudades de Italia, casa de don Agustín Ametlla.

REFLEXIONAD

sobre estas cosas. Si no podemos comer, morimos de hambre. Todo aquel que no sufre una muerte violenta, finalmente se muere de hambre. "En casi todas las enfermedades," dice un eminente médico, "el hambre llega a ser la causa inmediata de la muerte." No son las viandas en la mesa sino las que coméis y digerís las que os nutren. En todas las enfermedades que demerancan el abastecimiento no llega a igualar a la pérdida. El apetito y la digestión se debilitan o pierden y el cuerpo desfalece. El verdadero remedio debe ser uno que al mismo tiempo que imparte vigor a las facultades digestivas; sean en sí mismo una especie de alimento. Debe reconstituir el cuerpo más arisa que lo que se destruye y al mismo tiempo suspender la tendencia al agotamiento, curando la enfermedad. Los estudios de la ciencia moderna han puesto tal remedio a nuestro alcance y aquellos enfermedades demerancan que han sido el terror de la raza humana, desde luego ceden ante el poder curativo de la PREPARACION DE WAMPOLÉ.
Es tan sabrosa como la miel y contiene los principios nutritivos y curativos del Aceite de Hígado de Bacalao Puro, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. El paladar la acepta como acepta el azúcar, los dulces o la crema; no hay necesidad de apremiar a los niños para que la tomen ni tampoco les repugna a los grandes. En cuanto a esta preparación la hora de tomar remedio es tan apacible como la de la comida. La acción de esta preparación es pronta y sus efectos permanentes; tomada antes de la comida, penetra al mismo origen secreto de todos los desórdenes de la digestión; evita y cura las Fiebres, Escrófula, Escarlatina, Anemia, Dolor, Afecciones de la Garganta y Pulmones y todas las enfermedades que se originan por las impurezas de la sangre. Eficaz desde la primera dosis. Nadie sufre un desagrado con esta. En las Boticas.